

経 済 動 向

国内の動き

●2000年以降は低成長時代に

経済審議会の「2010年委員会」は、今後20年間の経済社会の姿や課題を提示した戦後3回目の長期展望を発表した。それによると、国内労働人口は2000年をピークに減少、環境問題やエネルギー資源の制約も強まることから、実質成長率は2000年以降1.5～2.75%にとどまると予測している。こうした低成長時代を前に環境保護のための省エネ技術開

発や人手不足対策などの備えを急ぐよう求めている。国内経済優先型の社会から国際貢献・暮らし優先型の社会への脱皮を強く訴えたのも特徴。平和、地球環境、途上国の経済発展に貢献する「地球市民」としての自覚や週40時間制の実現などによる「ゆとり社会」の構築を求めている。

(6月15日 日経)

●更新投資、2010年には27%

経済企画庁は、「現在2%程度にすぎない社会資本の更新投資の割合が2010年には27%にもなる」との推計をまとめた。高度成長期に投資した道路などの社会資本ストックの多くが2000年以降、平均で約40年とされる更新時期を迎えるため、更新投資が著しく増えるからである。90年度に

は約6000億円にすぎない更新投資が、2000年は約3兆円、2010年には約13兆6000億円に達する。経済企画庁は「膨大な更新投資がスムーズに実施できるよう、高速道路の並行代替路線を整備するなどの工夫が必要」としている。

(6月28日 日経)

●消費支出の伸び鈍る

総務庁が発表した4月の家計調査報告(速報値)によると、全国・全世帯の消費支出は一世帯当たり32万9335円で、物価上昇率を除いた実質伸び率は前年同月比0.2%減と4ヶ月ぶりのマイナスとなった。自動車に対する支出が大幅に減ったほか、外食やパック旅行などレジャー関連の支出も減

った。総務庁は「4月は金利低下観測から貯蓄が増え、消費を抑えた。ただ、消費支出は底堅く、今後低迷することはない」としている。

(6月21日 日経)

県内の動き

●内陸通関拠点 つくば市谷田部に誘致

県内初の内陸通関拠点「インランド・デポ」の設置を目指す茨城県は、焦点となっていた税関の誘致予定地をつくば市谷田部地区とする方針を固めた。具体的には常磐自動車道と首都圏中央連絡自動車道(圏央道)が交差する地点の周辺としており、遅くとも来年9月には誘致する意向だ。県

南、県西地区は県内でもハイテク企業や外資系企業など1200を超える企業が立地していると見られ、その経済効果は大きい。税関の誘致をにらんだ同地区への企業進出が一段と加速化しそうだ。

(6月1日 日経)

●中小企業の情報化を支援 県が基本構想策定

県は、91年度からの5年間に県内の中小企業の情報化を支援するために実施する計画を盛り込んだ「中小企業地域情報化基本構想」を策定した。平成7年度を目標に、情報化支援の環境づくりを進めていくもので、支援態勢の確立や情報ネットワークシステムの構築、強化を柱に、各種施

策を展開する。構想では、「県内中小企業の情報化の推進を支援する環境づくり」を基本目標に、情報化を推進するための環境を提供し、中小企業の自助努力を一層効果的なものにする 것을目指す。

(6月5日 茨城)